



市政畠

## 2期目・初予算

'想いの場'ついでを急。林道整備三億四千七百万円。五百二十数多い八百五十九件。水田利用更編対策として千八百万円。山村地帯農業特別対策事業には五千四百万円。川前上桶壳、遠野・大字に生活改善七

ンターができます。

新規は自立終巻農家に対する資金利子補給事業一百六十万円。事業農家育成のため、規模拡大、生産増強に必要な資金を借り入れる際、その利子を市金として三千円(年利二・五

ウンド)駆車場などを備えた

水庫など水産物产地流通加工七

会社には、補助金五百万円を決

めた。

外材に押され、経営不振が

続いている農業界にも手を入

内郷、常磐にまたがるぐり山

一トする。沿岸漁場整備開発、第一公園を二十ヶ所の橋で直結す

用のときわら生活環境保全

事業は、今年が最終年度。市分

として五千五百円を投入、クラ

名浜漁協冷蔵施設、江名漁協貯

蔵会が十八日、平賀武道館に中

高校生約五百人が参加して開

会した。

議会たび取り上げられた

本住宅と木材展示施設の建設を

計画している県木材協同組合連

もつ。(蛭田農政課長) どう

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い

い









育

兒

離乳がうまくいかどうか。おかあさんにとっては心配なことです。しかし、あせらずにゆっくりと行えば決してむずかしいものではありません。

赤ちゃんのなかには「果汁を飲まない」「お乳は飲むが離乳食は食べない」「離乳食ばかりでミルクを飲まない」といった傾向も少なくありません。

果汁を飲まないとなると「ビタミンCが不足するのではないか」と考え込んでしまうおかあさんもいますが、果汁を与える大きな理由はお乳以外の味、スプーンに慣れさせる点にあります。

果物の種類やうすめ方をかえたりして、ときどき与えていればなおります。

離乳食を食べようとしている赤ちゃんにはミルクの量を減らしてみましょう。そうすると、案外おるものです。「栄養が足りなくなるよ」と思ってミルクをいっぱい与えていればいつまでたってもなおりません。

また逆の場合も心配は無用です。離乳食の量が増せばそれだけミルクの量は減るのですから。

ともかく、あせらずに離乳させましょう。

○…離乳はあせらずに…○

## 婦家庭



奥さま1年生

のりづけというと簡単な  
ようですが、これが意外と  
むずかしいのです。そのコ  
トですが…

ま、先に干すときの注意です  
が、晴れた日になるべく早く干す  
ようにしましょう。一日で乾き  
うもないよな天気のときは、の  
りづけを見合せたいものです。  
また、寒いときは洗ったものの  
中に畳を少々入れると、塩の吸湿  
性のために、洗たくものが凍らず、  
しかも干しがります。  
さて、のりづけですが、材料に  
よって、区別しなければならま  
せん、たとえば綿には綿用のり  
のしなやかを失  
てしまします。

材料によつて区別  
寒い時はのりに塩を少量

のりづけのコツ

それだけ、綿にはのりかせ

ラチン系の仕上げ剤がよ

うにします。

一日で乾き

うもないよな天気のときは、の

りづけを見合せたいものです。

また、寒いときは洗ったもの

中に畳を少々入れると、塩の吸湿

性のために、洗たくものが凍らず、  
しかも干しがります。

さて、のりづけですが、材料に

よって、区別しなければならま

せん、たとえば綿には綿用のり

のしなやかを失

てしまします。

綿で、のりづけですが、材料に

よって、区別しなければならま

せん、たとえば綿には綿用のり

のしなやかを失



# いわきの秘湯

そんな看板を前にて、國道が左へ入ると、大久田に沿つての森街道となる。久田といふと、昭和四十三年八月半以前の昔、このあたりに住んでいた古びた大きな木の、そのまま化石化までの川のほとりに、フタバズキリュウと名付けられた。

馬鹿道は、波<sup>ハ</sup>海岸<sup>シ</sup>を過ぎて久之浜町<sup>ヒ</sup>に入る。駅と旧街道<sup>レバ</sup>と之浜町<sup>ヒ</sup>本通りとの間を、のびる道が空ぬけている。その道路に沿つて立つ電柱<sup>テレ</sup>に、躍大久川<sup>カウガ</sup>は脚光<sup>カツコウ</sup>を浴びることに付く。  
「父の浜温泉」という看板<sup>サイン</sup>が目に付く。

【森澤浴場入り口近くにある沸か湯「久の浜温泉」は昭和十年ころの設立といふ。胃腸、皮膚、腎臓、婦人病などに特效あり】



久の丘

里人に愛された「きみず」

## 活用を考え湯治場建設

活用を考え湯治場  
そこから山に流し進むと道  
は、又になつて、久の浜温泉  
への標木は左を指す  
こと。又道の傍らには、かつて  
県指定天然記念物であった「矢ノ  
桜」と呼ばれた山桜の木がある  
のだが、幹前の白い台で惜しく  
も倒れてしまった。  
それはまた、古の首長墓の倒  
れたそれを心に慰めるかのよう  
に、ドリンと倒れたままに横たわ  
っている。  
それでいて、なお悲いている  
らしく、わずかに葉を付け、花時  
には倒れたままの白い花を付け  
るのだ。その姿が、人なき夜に、  
なおこの姿には、あわれをさせ思わ  
せる。  
左へとった道は小学校の前をわ  
ずかな上りになつて、間もなく下  
ると、道は再び左右に分かれる。  
道標は、右三森渓谷、左谷地溫  
泉と示す。  
久の浜温泉へは石を指す。  
谷地鉱泉行きバス利用の時は、  
こども下りする。つい先ほどま  
は右の道であったのが、大観覧  
車な飾装道路になつている。ゆつ  
くり歩いて五分か六分のところ  
で、「久の浜温泉」の人看板が目  
の前にくる。  
古者の話によると、このあたり  
の田んぼは、雷が降りて一面真っ  
白になつても、もやつと湯氣でも  
立つてゐるようだ。一つところ地  
囲を見せているところがあり、そ  
こからは「まみず」(清水)が年  
中わき出していた。  
かつては三森渓谷を覆つた原生  
林が、このあたりまで生い茂つて  
いてそれを切り開いた先祖達が、  
鉈(カンナ)傷や枝にたたかれた  
のがのとぎ、この「まみず」  
を湧かして浸したら洗つたりする  
と、妙奇に治つたものだといわれ  
ていたという。  
そんな話を聞いて、現主瀬田正  
吉のお父さん・正喜さんが、  
近くの小学校の水牛の先生つとめ  
を始めた後、その一角を譲り受け、  
里の人たちが利用出来るような湯  
治場にした。それは昭和十一年  
代といつ  
その正喜さんは先づしな  
れ一代は正喜さんとなりて、  
代々に、部改造して、早いもの  
が数がなので、ボイラーワーク  
は、コック一つでいつでも湯があ  
る。  
風呂(ふろ)の湯も循環式で、  
く、流しづはなしの温泉となが  
といつてよいかたちになつた。  
だから、水いろのタイル張り  
大き浴槽(よくそう)からは、  
いつでもソリリとしなめらかに  
湯がわりの湯があふれている。  
分析結果では、胃腸炎、皮  
病、婦人病、腎臓病、神経痛及  
精神病、心臓血管器病、ムチウ  
病、切り傷などによくといつ。  
それまた、ここからは三森  
の正志さん、長男は、平野食堂  
鍋だといつている。  
正志さんの長男は、平野食堂  
が、今のこところ二つあるといつ  
それはシシ鍋(なべ)にカ  
鍋だといつている。  
正志さんの長男は、平野食堂  
やつていて。この長男と正志さ  
翁共々獣則になる山々をかけめ  
る。いわゆるハンタードである。  
玄関から客室へ通る正面には  
猪、リス、テンなどの模様が  
つてある。  
年に数頭の猪をとるうじ  
の肉を肉屋にしておいて、いつ  
やつて、お客さまへ出せるので……と  
つてゐる。  
カモ鍋は、庭の下すそば網  
の開いがあつて、マガモがナ  
羽根われていて、そのわきの仕  
りのなかにはアヒルが倒われて  
いる。このマガモとアヒルの一  
種を肉用に飼育する。この代  
配種は、マガモ程のアヒルがなく  
肉は非常によくあらかだといつ。

谷も近く、簡木原不動院へは数  
歩でゆける。そこにお漬があつて、  
久川が岩間に流れを泡をな  
している。そこにお漬があつて、  
水不動と呼んでいる。  
一抱えから、抱え半程の杉  
の間をぬけて、腰掛へりへ  
いた道は石段でお城へ登る。ありは日中でもほの暗い。  
杉木の木膚ほのりのいの  
を打ち込んだといわれる跡跡が、  
木膚を焼たま夷殘ついて無  
味だ。それ何かあたり一而幽  
がただよっているやうでもある。  
この不動滝の上流はいくつも  
のツボ(深い水たまり場)があり、夏はそこに遊泳子ども達が  
いたこともある。宿はにぎ  
うという。

# ご就職おめでとう

一	七八	道道	三五二	力	八五六	和	五〇一〇	憲	二
いわき市立 医師会	いわき市小名浜 いわき市立	理想の星を 抱辛十年	いわき市立 剣道教士	福島県磐平 文化	福島県磐平 文化	福島県温副組合長 いわき市	誠実	小名浜水 会長	誠実と自覚を 進んでい いわき商 副会頭

松本久吉 先区水先人会  
吉田武 も確かめよ  
見失なわずに ください  
大地に足を 箱崎禎秀



# 日本化成の存続運動

## 署名、20万人を突破

28日 市長ら重ねて中央陳情

市民くるみで正念場へ

きょうオープ  
ン披露祝賀式

小名浜臨海工業地帯を守る市民会議(会長・田畠金光市長)の手で進められてきた日本化成存続二十万人署名運動が十七日終了した。市内全域から約二十六万人の署名が集まつたため、田畠市長は二十八日上京、通産省、三井銀行、同商事・同化成に署名等を提出し、改めて同化成存続を訴える。昨秋の十万人署名運動で、鹿島アンモニア(千葉・茨城県)との統廃合問題が一時延期されたが、親会社の三菱グループは二月三月にいずれを廃棄するか結論明瞭にする方針といわれおり、市民総ぐるみの存続運動はいよいよ正念場を迎えることになった。

## 20メートルふつ飛び即死

### バイクに保冷車が衝突

十日午後六時四十分、いわき市久慈浜町久慈浜店後二松二一地内の市道から八号国道へ右折して走行途中だった。青森を同日午前六時半に発つた、同市大久町大久字脇四無職坂本源衛さん(運転の原付バイクと同様運転側からきた、青森県黒石市袋字竪田三六ノ、運転手高橋善二(運転の保冷車(九・五・五)が衝突。坂本さんはバイクのこと約三千円はね飛ばされ、頭の骨で路面にたたきつけられ、頭の骨を碎いて即死した。

いわき中央署によると、高橋は制限速度(時速五十キロ)を超過して走行していた。坂本さんは、三度鳴らしただけそのまま進行した。同署は高橋を道路交通法(安全運転義務違反)と業務上過失致死の現行犯で逮捕した。高橋は調査に対し、「クラクションを鳴らせばバイクは止まると思った」と

話している。青森を同日午前六時半に発つた、同市大久町大久字脇四無職坂本源衛さん(運転の原付バイクと同様運転側からきた、青森県黒石市袋字竪田三六ノ、運転手高橋善二(運転の保冷車(九・五・五)が衝突。坂本さんはバイクのこと約三千円はね飛ばされ、頭の骨で路面にたたきつけられ、頭の骨を碎いて即死した。

二月三日、金剛のアンモニア・肥料製造設備の廃棄計画を明らかにした。三菱グループも同製造部門三

百八十九人が署名を寄せた。地域と職場で重複するケースもみられたが、茨城県や双葉郡など市外かこのため、アンモニア・尿素生産

二千七十四人が、また百十五の企業・公共団体からは五万九千二

百六十五に及ぶ団体に呼びかけた

結果、有権者の約八割にあたる

年十二月、金剛のアンモニア・肥

料製造設備の廃棄計画を明らかに

し、三菱グループも同製造部門三

十万のスクラップ化を決めた。

「構造改善」はやる気満々にと

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

けられないとして、あくまでも地

元いわき市不利になるような

「構造改善」はやる気満々にと

訴えている。

部門をもつ日本化成小名浜工場

(西工場)と鹿島アンモニアの統

廃合は時間の問題となっている

が、同会議は西工場が廃業され

ると地域経済が壊滅的な打撃を受

